

## LOS BANKSTERS

---

<https://www.alfdurancorner.com/articulos/los-banksters.html>

**Focus: Economía**

**Fecha: 20/12/2013**

Sobre este colectivo dejé escrito hace ya algún tiempo ("**Los códigos de la crisis. Para entender lo que pasa**"). Leer-e. Edición digital) lo siguiente:

**Bankster:** *Juego de palabras entre "banco" y "gangster", que se utiliza al referirse a ciertos elementos predatorios del sistema financiero norteamericano. Es la respuesta de "Main Street" (la calle) a "Wall Street" (el poder financiero). Es la crítica a un sistema que potencia la desigualdad, enriqueciendo a unos pocos y empobreciendo al resto, y que, cuando arrecia el temporal, acude a "papá Estado" para que le resuelva los problemas.*

La influencia norteamericana de los banksters se extendió rápidamente a sus colegas europeos y ahora han resultado probadas las malas prácticas de los banqueros de ambos lados del Atlántico. Durante años han estado manipulando dos índices de referencia claves: el Libor y el Euribor. Ambos se utilizan como base para todo tipo de operaciones de activo: créditos hipotecarios, créditos al consumo, tarjetas de crédito, derivados, etc.

La tremenda estafa era muy fácil de urdir; cualquier trilerlo la sabría poner en marcha. Consiste en informar indebidamente a la institución que construye los índices respecto al precio medio al que cada banco presta o toma dinero en el mercado interbancario, que es el mercado mayorista en el que los bancos hacen operaciones entre sí. Esta información se da diariamente. La institución que se ocupa de los cálculos (Reuters, Thomson, etc.) elimina el 15% más alto y el 15% más bajo de los tipos de interés comunicados y saca la media aritmética de los demás valores. Cuanto más elevado sea el interés en el que supuestamente has prestado dinero a otros, más alta será la media; siempre que cuentes con la colaboración de tus colegas, que hagan lo propio, pues así lo han pactado previamente. Si la media es más alta, el Libor y el Euribor también lo serán. Así de simple.

Y ahora la Comisión Europea se ha enterado de lo que todo el mundo financiero ya conocía. Se ha enterado de dos aspectos del contencioso: que la mayoría de las operaciones eran teóricas (eran ofertas que no se cerraban) y esto no se ajustaba a las exigencias del regulador, y que estaban hechas para hacer subir el índice. Además, en una nueva prueba de su proverbial ineficiencia, ha constatado que los mercados mayoristas han estado "secos" durante largos períodos en los últimos años, ya que ningún banco se fiaba de los otros y no había operaciones.

Claro que se estima que la estafa empezó a funcionar en 1999 y aprovechó la euforia de los "años del desmadre" (2000 – 2007) para obtener enormes beneficios suplementarios.

Las multas de la Comisión Europea a algunos de los bancos defraudadores (que estos han pagado religiosamente) ascienden a 1.712 millones de euros. La cifra parece impresionante, pero es una propina. Michael Snyder ("Will This Become The Biggest Financial Scandal In History?") calcula que la manipulación del Libor ha costado a los ciudadanos americanos y británicos una cifra próxima a los 300 billones de dólares (trillones americanos). ¿Cuánto ha costado a los europeos y a los españoles la manipulación del Euribor? Nunca se sabrá.

No te fíes de los bancos. Predominan los banksters.

**Bon Nadal !**

*alfdurancorner.com ✓*